25 años del Hospital Militar Central

Al cumplir el Hospital Militar Central 25 años de su inauguración en la sede que hoy ocupa, su Director, el señor Brigadier General Miguel Vega Uribe, presentó un amplio balance de su actividad, con datos comparativos entre 1962 y 1976 que son de honda significación, pues mediante ellos se puede fácilmente comprender la razón por la cual este Hospital está catalogado como uno de los mejores de América, y conocer a la vez la magnitud del servicio que presta a las Fuerzas Armadas, a la ciudadanía y al desarrollo técnico-científico.

El Hospital Militar cuenta hoy con 32 diferentes servicios médicos, 7 servicios paramédicos y una completa organización administrativa; además, una División de Investigación y una División de Educación Médica que coordina con las Universidades del Rosario y la Javeriana la realización de numerosos cursos de post-grado, pre-grado y actualización médica.

Los servicios médicos son los de alergias, cardiología, unidad de cuidado intensivo coronario, dermatología, endocrinología, gastroenterología, hematología, infectocontagiosos, medicina física y rehabilitación, medicina interna, medicina nuclear, nefrología y diálisis renal, neumología y cuidado respiratorio, neurología y unidad de cuidado intensivo neurológico, oncología, siquiatría, amputados y prótesis, anestesiología, cirugía cardiovascular y de tórax, cirugía general, cirugía plástica y máxilo facial, cirugía y cuidado intensivo neuroquirúrgico, oftalmología, ortopedia y cirugía de la mano, otorrino, proctología, urología, cirugía pediátrica, ginecología, obstetricia, orientación familiar, radio-diagnóstico y radio-terapia.

Los servicios paramédicos comprenden odontología y cirugía buco-maxilar, laboratorio clínico y bioquímica, banco de sangre, patología, enfermería, bioestadística y servicio social.

La institución cuenta, además, con 19 salas de cirugía, una sala de cirugía de urgencias, 6 salas de maternidad y varias unidades especializadas, entre las cuales se pueden enumerar las siguientes: unidad de cuidados intensivos coronarios, unidad de cuidados intensivos neurológicos, unidad de politraumatizados, unidad de quemados, unidad de diálisis renal, unidad para pacientes sépticos, unidad de pre-anestesia para niños, unidad de cuidados intensivos de prematuros, dos unidades de recuperación quirúrgica, unidad de medicina nuclear, unidad de reemplazos articulares, unidad de diagnóstico oftalmológico, unidades de cineangioradiografía, unidad de neuro-radiología y unidad de ingeniería electrónica.

Fuera de los servicios de hospitalización, para lo cual El Hospital Militar cuenta con 987 camas, existe el servicio de consulta externa, con un promedio de 1.000 consultas diarias, y servicios de urgencias, radiología y laboratorios clínico y patológico.

Todos los servicios están atendidos por un grupo de médicos seleccionados dentro de los mejores profesionales del país para las diferentes especialidades, residentes e internos y un prestigioso equipo paramédico y administrativo que reune a un total de 1.461 personas.

El desarrollo y el mejoramiento permanente de la calidad en los servicios que presta a la comunidad El Hospital Militar Central, se refleja en la comparación de los siguientes datos estadísticos:

	1962	1976
Pacientes particulares	2.545	12.738
Militares y dependientes	4.076	8.596
Estancias	100.619	184.670
Intervenciones quirúrgicas	4.368	13.255
Operaciones de cirugía cardiovascular.	_ 0 _	105
Operaciones de neuro-cirugía	50	587
Reemplazos articulares	— 0 —	129
Partos	1.034	4.957
Consulta externa	74.875	114.862
Exámenes de laboratorio	114.799	223.241
Transfusiones	1.376	5.365
Radiografías	19.311	58.818
Urgencias	5.948	68.546
Pacientes de medicina nuclear	_ 0 _	2.905
Fórmulas despachadas	78.962	192.700

Con relación al personal al servicio de la Institución, es diciente la siguiente tabla:

	1962	1976
Especialistas	68	154
Odontólogo	9	12
Anestesistas	6	25
Residentes	43	103
Internos	17	42
Enfermeras	43	93
Auxiliares de enfermería	170	451
Instrumentadoras	13	25

Finalmente, como una muestra de lo que el Hospital Militar Central contribuyó en la emergencia por el paro médico en el ICSS, producido entre el 6 de septiembre y el 27 de octubre de 1976, y el cierre del Hospital Universitario San Juan de Dios, se consignan los siguientes datos referentes a pacientes del Saguro Social y población de escasos recursos económicos tanto de Bogotá como de otras regiones del país atendidos por el Hospital Militar:

Consultas de emergencia	7.020
Pacientes obstétricas	2.523
Cesáreas	189
Abortos	575
Emergencias pediátricas	2.001
Pequeñas cirugías	1.421
Cirugías mayores	735
Pacientes en salas de observación de urgencias	1.121